

7.

Kamtschatka.

Sucht dies Land auf der Karte auf und merkt euch die Lage desselben. Es gehört, wie ihr seht, zu dem großen Asien, und da zu dem großen, übelberüchtigten Sibirien, ist aber milder und fruchtbarer, als gewöhnlich geglaubt wird. Freilich dauert der Winter dort sehr lange, führt ungeheure Schneemassen mit sich, die oft bis zum Ende des Maies liegen, weil die warmen Sonnenstrahlen nur selten zwischen den hohen, beschattenden Bergen durchdringen können, aber um so üppiger ist dann auf einmal der Wuchs der Pflanzen, die freilich nicht so mannichfaltig sind, als in der Gegend der Wendekreise, aber auch nicht etwa so selten, als die gewöhnliche Meinung es angiebt. Die Kartoffeln sind dort sehr ergiebig, viele Garten- gewächse gedeihen dort sehr gut und auch das Ge-